
CTA NÚM. 28 DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA H. 

SEPTUAGÉSIMA SEGUNDA LEGISLATURA AL CONGRESO DEL 

ESTADO DE NUEVO LEÓN, CELEBRADA EL DIA 28 DE OCTUBRE DEL 

2009. DEL PRIMER PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES,  

CORRESPONDIENTE AL PRIMER AÑO DE EJERCICIO 

CONSTITUCIONAL. 

 

PRESIDENCIA DEL C. DIP. 

SERGIO ALEJANDRO ALANÍS MARROQUÍN. 

 

EN LA CIUDAD DE MONTERREY, CAPITAL DEL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN, SIENDO LAS ONCE HORAS CON QUINCE MINUTOS, DEL DÍA 

VEINTIOCHO DE OCTUBRE DE DOS MIL NUEVE, CON LA ASISTENCIA 

DE 41 LEGISLADORES, EL C. PRESIDENTE DECLARÓ ABIERTA LA 

SESIÓN.   

 

ENSEGUIDA, SE DIO LECTURA AL ORDEN DEL DIA, EL CUAL FUE 

APROBADO EN LA SESIÓN ANTERIOR. ASIMISMO, SE DIO LECTURA AL 

ACTA CORRESPONDIENTE, LA CUAL FUE APROBADA POR 

UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES. 

 

ASUNTOS EN CARTERA: 

SE RECIBIERON 3 ASUNTOS A LOS CUALES SE LES DIO EL TRAMITE 

CORRESPONDIENTE. (SE ANEXA LISTA).   CON EL SEÑALAMIENTO QUE 

EL ASUNTO 3 FUE LEÍDO A SOLICITUD DEL DIP. HERNÁN SALINAS 

WOLBERG. EL PRESIDENTE LO TURNÓ A LA COMISIÓN DE ESTUDIO 

PREVIO. INTERVINO EL DIP. HERNÁN SALINAS WOLBERG, 

RECLAMANDO EL TURNO QUE SE TURNE A LA COMISIÒN QUINTA DE 

HACIENDA. INTERVINO CON UNA MOCIÓN EL DIP. HÉCTOR 

HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA. POSTERIORMENTE, EL DIP. 

HERNÁN SALINAS WOLBERG, RESPALDÓ EL TURNO DADO 

ANTERIORMENTE POR EL PRESIDENTE, POR LO QUE SE MANTUVO EL 

TURNO A LA COMISIÓN DE ESTUDIO PREVIO. 

  

INICIATIVAS DE LEY O DECRETO A PRESENTARSE POR LOS             

CC. DIPUTADOS: 

EL DIP. JAIME GUADIÁN MARTÍNEZ, PRESENTÓ INICIATIVA DE LEY 

QUE REGULA EL USO Y LA DIFUSIÓN DEL HIMNO DEL ESTADO DE 

NUEVO LEÓN, LA CUAL CONSTA DE 13 ARTÍCULOS Y 1 TRANSITORIO.- 

SE TURNÓ A LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE. 

 

EL DIP. JORGE SANTIAGO ALANÍS ALMAGUER PRESENTÓ INICIATIVA 

DE REFORMA AL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS PENALES VIGENTE 

EN EL ESTADO DE NUEVO LEÓN, POR MODIFICACIÓN DEL ARTÍCULO 

539, RELATIVO A LA CARTA DE NO ANTECEDENTES PENALES.- SE 

TURNÓ A LA COMISIÓN DE JUSTICIA Y SEGURIDAD PÚBLICA. 

 A 
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INFORME DE COMISIONES:  

EL DIP. JUAN CARLOS HOLGUÍN AGUIRRE, A NOMBRE DE LA 

COMISIÓN DE COORDINACIÓN Y RÉGIMEN INTERNO PRESENTÓ EL 

PROYECTO DE PRESUPUESTO ANUAL DEL CONGRESO DEL ESTADO 

PARA EL EJERCICIO 2010, POR LA CANTIDAD DE  $323 MILLONES 303 

MIL 151 PESOS, EN EL CUAL SE INTEGRA EL PRESUPUESTO DE 

EGRESOS DE LA AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO.- INTERVINIERON 

EN CONTRA DEL PROYECTO DE PRESUPUESTO LOS DIP. VÍCTOR 

OSWALDO FUENTES SOLÍS, ERNESTO ALFONSO ROBLEDO LEAL, JOSÉ 

MARTÍN LÓPEZ CISNEROS. INTERVINIERON A FAVOR LOS DIP. MARIO 

GERARDO GUERRERO DÁVILA, JOSÉ ÁNGEL ALVARADO 

HERNÁNDEZ, HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA.- FUE 

CONSIDERADO COMO SUFICIENTEMENTE DISCUTIDO POR 

UNANIMIDAD DE 40 VOTOS. ASIMISMO, FUE APROBADA LA 

PROPUESTA DEL PROYECTO DE PRESUPUESTO DE EGRESOS POR 

MAYORÍA DE 25 VOTOS A FAVOR,  16 VOTOS EN CONTRA Y 0 

ABSTENCIONES.   

 

ASUNTOS GENERALES: 

EL DIP. CESAR GARZA VILLARREAL, SEÑALÓ LA IMPORTANCIA DE 

REFLEXIONAR SOBRE LA TRASCENDENCIA DEL QUEHACER POLÍTICO 

NACIONAL, LA NECESIDAD DEL EJERCICIO DEL PODER PÚBLICO, 

DESTACANDO QUE EL GOBIERNO FEDERAL HA ABANDONADO ÉSTE, 

SUSTITUYÉNDOLO EN EL MEJOR DE LOS CASOS POR LA INTUICIÒN A 

SECAS O POR ACTITUDES QUE VAN DE LA IMPROVISACIÓN A LA 

OCURRENCIA. ES POR ELLO, QUE HIZO UN LLAMADO PARA TENER 

UNA ADECUADA CONDUCCIÓN DEL TRABAJO LEGISLATIVO Y DAR 

DEBIDO CUMPLIMIENTO A LAS ATRIBUCIONES QUE COMO 

LEGISLADORES TIENEN ASIGNADAS. INTERVINO EL DIP. VÍCTOR 

FUENTES SOLÍS, SUGIRIÉNDOLE AL DIP. CÉSAR GARZA VILLARREAL, 

QUE LO COMPARTA CON SUS COMPAÑEROS DIPUTADOS FEDERALES 

PARA QUE LA SUBAN A LA MÁS ALTA TRIBUNA.  

 

EN OTRO TEMA EL DIP. OMAR ORLANDO PÉREZ ORTEGA, PRESENTÓ 

PUNTO DE ACUERDO PARA QUE ESTA LEGISLATURA ENVÍE UN 

ATENTO Y URGENTE EXHORTO TANTO AL TITULAR DEL PODER 

EJECUTIVO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN,  LIC. RODRIGO MEDINA DE 

LA CRUZ, COMO A LOS PRESIDENTES MUNICIPALES ELECTOS DE 

NUEVO LEÓN, PARA QUE DE INMEDIATO REALICEN LAS ACCIONES 

PERTINENTES CON EL OBJETIVO DE LOGAR UNIFICAR CRITERIOS ASÍ 

COMO UNA ADECUADA COORDINACIÓN PARA ENFRENTAR EL 

PROBLEMA DE LA INSEGURIDAD.- SE TURNÓ A LA COMISIÓN DE 

JUSTICIA Y SEGURIDAD PÚBLICA.  
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LA DIP. SONIA GONZÁLEZ QUINTANA, PRESENTÓ PUNTO DE 

ACUERDO PARA QUE ESTA LEGISLATURA SOLICITE 

RESPETUOSAMENTE AL C. GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL 

ESTADO, LIC. RODRIGO MEDINA DE LA CRUZ, EXPIDA CIRCULAR Y/O 

COMUNICADO A TODAS LAS SECRETARÍAS DEL ESTADO, EN EL QUE 

ORDENE QUE PARA EL CUMPLIMIENTO DE LAS ACTIVIDADES 

ADMINISTRATIVAS EN TODA SECRETARÍA, DEPENDENCIA, ÓRGANO 

U ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO O CENTRALIZADO DE 

GOBIERNO, HAGAN USO ÚNICA Y EXCLUSIVAMENTE DE PAPEL 

RECICLADO EN TODOS AQUELLOS TRÁMITES QUE NO AMERITE EL 

USO DE PAPEL NUEVO O DE PRIMERA MANO, Y HACER EXTENSIVO EL 

PRESENTE EXHORTO A TODAS LAS ADMINISTRACIONES 

MUNICIPALES DEL ESTADO A TOMAR LAS MEDIDAS PERTINENTES 

QUE RESULTEN NECESARIAS PARA EL CUMPLIMIENTO DEL 

PRESENTE ASUNTO.- SE TURNÓ A LA COMISIÓN DE DESARROLLO 

SUSTENTABLE, CON CARÁCTER DE URGENTE. 

 

EL DIP. ERNESTO ALFONSO ROBLEDO LEAL, SEÑALÓ QUE LOS 

ALCALDES ELECTOS ESTÁN A UNOS DÍAS DE ASUMIR EL CONTROL 

DE SUS RESPECTIVOS MUNICIPIOS, DESEÁNDOLES ÉXITO EN SU 

GESTIÓN, Y QUE EN LOS NUEVE MUNICIPIOS QUE CONFORMAN EL 

ÀREA METROPOLITANA, EXISTA UNA ADECUADA COORDINACIÓN Y 

COLABORACIÓN ENTRE ELLOS, PARA QUE EL 85% DE LA POBLACIÓN 

QUE LA HABITA, CUENTE CON LA MISMA CALIDAD ENLOS SERVICIOS 

PÚBLICOS, SIN DISTINGO PARTIDISTA. 

 

EN OTRO TEMA EL DIP. ARTURO BENAVIDES CASTILLO, SE REFIRIÓ A 

LOS  200 MILLONES DE PESOS QUE EL GOBIERNO FEDERAL DESTINÓ 

PARA APOYAR LA INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA DEL ESTADO DE 

NUEVO LEÓN.  SEÑALÓ EL DIPUTADO QUE EL EXSECRETARIO 

ESTATAL DE EDUCACIÓN REYES TAMEZ GUERRA, RECONOCE QUE 

LA PARTIDA SÍ LLEGÓ AL GOBIERNO QUE ENCABEZABA EL 

GOBERNADOR NATIVIDAD GONZÁLEZ PARÁS, PERO NO A LA 

DEPENDENCIA A LA QUE IBAN DESTINADOS. POR LO QUE EXHORTAN 

A LA COMISIÓN ESTATAL ELECTORAL PARA QUE REVISE 

DETALLADAMENTE EL ORIGEN DE LOS RECURSOS DE CAMPAÑA DEL 

AHORA GOBERNADOR DEL ESTADO, Y A LA SECRETARÍA DE LA 

CONTRALORÍA DEL ESTADO, A LA AUDITORIA SUPERIOR DEL 

ESTADO, Y A LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN, SU 

INTERVENCIÓN, PARA SABER EN DÓNDE QUEDARON ESOS 200 

MILLONES DE PESOS, PORQUE ACTUALMENTE MILES DE NIÑOS 

SIGUEN ESTUDIANDO EN AULAS MÓVILES.  

 

EN OTRO TEMA LA DIP. MARÍA DE LOS ÁNGELES HERRERA GARCÍA, 

REPROBÓ CATEGÓRICAMENTE EL ATRACO COMETIDO CONTRA EL 

PATRIMONIO DE LOS CIUDADANOS DE MONTERREY,   Y QUE ÉSTE SE 
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DIO MEDIANTE UN MADRUGUETE, PUES EL TEMA NO APARECÍA 

EXPLÍCITO EN EL ORDEN DEL DÍA DEL CABILDO DE MONTERREY, 

ÉSTE ESTABA DISIMULADO EN EL PUNTO DE ASUNTOS GENERALES; 

QUE LOS REGIDORES QUE VOTARON A FAVOR DEL DESPOJO YA 

HABÍAN FRAGUADO EL PLAN Y CALCULADO LOS  NÚMEROS DE 

VOTOS SUFICIENTES PARA SACAR ADELANTE LA PROPUESTA POR 

MAYORÍA SIMPLE, SIN RESPETAR EL VOTO DE LAS DOS TERCERAS 

PARTES POR TRATARSE DE BIENES MUNICIPALES. ÉSTO PARA 

BENEFICIAR A LOS LÍDERES DE UNA CENTRAL DE TRABAJADORES, 

LO QUE DEJA VER EL LADO DE DESCOMPOSICIÓN DE UN GOBIERNO 

MUNICIPAL, ENCABEZADO POR ADALBERTO MADERO QUIROGA, 

CUYO MANDATO ESTUVO PLAGADO DE ESCÁNDALOS, DE 

CORRUPCIÓN, IMPUNIDAD, TRÁFICO DE INFLUENCIAS, 

ILEGALIDADES Y ABUSO DE PODER.  MENCIONA LA DIPUTADA QUE 

ÉSTO DEJA VER LO LAXA QUE ES LA LEY ORGÁNICA DE LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL, POR LO QUE PROPONE 

REFORMARLA IMPLEMENTANDO CANDADOS QUE EVITEN ESAS 

IRREGULARIDADES. 

A CONTINUACIÓN, SE DIO LECTURA AL PROYECTO DE ORDEN DEL 

DÍA, PARA LA PRÓXIMA SESIÓN, EL CUAL FUE APROBADO POR 

UNANIMIDAD. EL C. PRESIDENTE CLAUSURÓ LA SESIÓN SIENDO LAS 

TRECE  HORAS CON VEINTE MINUTOS, CITANDO PARA LA PRÓXIMA 

LUNES 2 DE NOVIEMBRE DE 2009 A LAS ONCE HORAS. 

 
EL TEXTO INTEGRO DE LAS INTERVENCIONES Y LOS DOCUMENTOS SE 

ANEXAN AL DIARIO DE DEBATES CORRESPONDIENTE A ESTA ACTA.- 

DAMOS FE: 

 

 

 

 

 

 

 

C. PRESIDENTE: 

 

 

 

DIP. SERGIO ALEJANDRO ALANÍS MARROQUÍN 
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DIP.  SECRETARIA:          DIP.  SECRETARIA: 
 

 

 

 

 

MARÍA DEL CARMEN PEÑA  BLANCA ESTHELA ARMENDÁRIZ      

DORADO. RODRÍGUEZ.         

 

                                         
 

 

 

 

 

 

ACTA NÚM. 28-LXXII-09. S.O.  

MIÉRCOLES 28 DE OCT. DE 2009. 
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ASUNTOS EN CARTERA 

OCTUBRE 28 DE 2009- 

 
 

 

1. ESCRITO PRESENTADO POR EL C. DIPUTADO VÍCTOR PÉREZ 

DÍAZ, INTEGRANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO 

ACCIÓN NACIONAL,  MEDIANTE EL CUAL SOLICITA LA 

APROBACIÓN DE UN PUNTO DE ACUERDO A FIN DE QUE ESTE H. 

CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, ENVÍE UN ATENTO Y 

URGENTE EXHORTO AL SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA DEL 

ESTADO, LIC. CARLOS JÁUREGUI HINTZE, PARA QUE A TRAVÉS DEL 

COMITÉ DE INTELIGENCIA Y SEGURIDAD DEL ESTADO, APLIQUE 

CON EFICIENCIA Y AGILICE LAS PRUEBAS DE CONFIANZA Y 

EVALUACIONES DE DESEMPEÑO NECESARIAS PARA ELEGIR A 

QUIENES OCUPARÁN LOS MANDOS POLICÍACOS EN LOS PRÓXIMOS 

GOBIERNO MUNICIPALES.- DE ENTERADO Y CON FUNDAMENTO EN 

LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO 24 FRACCIÓN III, DEL 

REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE 

TURNA A LA COMISIÓN DE JUSTICIA Y SEGURIDAD PÚBLICA. 

 

2. ESCRITO PRESENTADO POR LOS RR. AYUNTAMIENTOS DE 

AGUALEGUAS Y APODACA, NUEVO LEÓN,  MEDIANTE EL CUAL 

REMITEN LOS INFORMES DE INGRESOS Y EGRESOS 

CORRESPONDIENTES AL TERCER TRIMESTRE DE 2009; ASÍ MISMO 

ESCRITO PRESENTADO POR EL R. AYUNTAMIENTO DE GENERAL 

TERÁN, NUEVO LEÓN, MEDIANTE EL CUAL REMITE EL INFORME DE 

INGRESOS Y EGRESOS CORRESPONDIENTES AL SEGUNDO Y TERCER 

TRIMESTRE DE 2009 DEL RAMO 33.- DE ENTERADO Y CON 

FUNDAMENTO EN LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO 24 FRACCIÓN 

III, DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL 

CONGRESO, SE TURNA A LA COMISIÓN DE VIGILANCIA. 

 

3. ESCRITO PRESENTADO POR EL C. ING. MAURICIO FERNÁNDEZ 

GARZA, PRESIDENTE MUNICIPAL ELECTO DE SAN PEDRO GARZA 

GARCÍA, NUEVO LEÓN,  MEDIANTE EL CUAL PROPONE AJUSTAR 

LOS VALORES DE SUELO Y CONSTRUCCIÓN PARA EL EJERCICIO 

FISCAL 2010. – C. PRESIDENTE: “ESTA PRESIDENCIA SE DA POR 

ENTRADA Y CON FUNDAMENTO EN LO DISPUESTO POR EL 

ARTÍCULO 24 FRACCIÓN III, DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO 

INTERIOR DEL CONGRESO, SE TURNA A LA COMISIÓN DE ESTUDIO 

PREVIO”. INTERVINO EL DIP. HERNÁN SALINAS WOLBERG 

RECLAMANDO EL TURNO, QUE SE TURNE A LA COMISIÓN QUINTA 

DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL. INTERVINO EL DIP. 

HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA CON UNA MOCIÓN. 

POSTERIORMENTE, EL DIP. HERNÁN SALINAS WOLBERG, RESPALDÓ 

EL TURNO DADO POR EL PRESIDENTE, POR LO QUE SE MANTUVO 

EL TURNO A LA COMISIÓN DE ESTUDIO PREVIO.  

 

 


